



ECOS DEL 60° ANIVERSARIO

El Discurso de Orden del Dr. Agustín Iza Stoll y una profunda reflexión sobre la incertidumbre en la profesión médica



Las intervenciones durante la Ceremonia Central por el 60° Aniversario de ASPEFAM nos dejaron emotivos mensajes, así como profundas reflexiones sobre el quehacer médico, tal como lo expresó el Discurso de Orden que pronunció el Dr. Agustín Iza Stoll, Past Presidente de la Academia Nacional de Medicina y de ASPEFAM.

Tras agradecer la deferencia por la invitación y felicitar los primeros 60 años de fructífera existencia contribuyendo a mejorar la Educación Médica, remarcó que ASPEFAM “ha experimentado cambios importantes como el progresivo y permanente esfuerzo por incluirse en el ámbito internacional que le ha permitido nutrirse de los conocimientos y experiencias en un mundo globalizado en el que la medicina no puede estar ajena a una realidad cambiante”.

En ese sentido valoró la relación que los equipos de trabajo y redes de ASPEFAM tienen con profesores y expertos de las distintas facultades de medicina americanas y europeas, los congresos internacionales que se han convertido en verdaderos semilleros de conocimiento e innovación, así como las evaluaciones como el ENAM, que permiten la formación no solo con calidad académica sino también con sentido ético del médico egresado.

Por ello, remarcó que la responsabilidad de ASPEFAM radica “en la formación del médico bueno, que ha internalizado no solo el conocimiento técnico y científico, sino que vive su vida respetando los valores clásicos de la profesión con principios éticos”; y sin olvidar que la toma de decisiones en la profesión médica siempre estará condicionada por la incertidumbre, como quedó demostrado en la época de la pandemia.

En ese sentido, enfatizó que en la medicina hay imprecisiones, por lo que decidir las probables intervenciones diagnósticas o terapéuticas es una incertidumbre, tal como ya lo sostuvo el maestro de la medicina canadiense, William Osler, al señalar que “la buena medicina clínica es una ciencia de la incertidumbre y un arte de la probabilidad”.

“Tenemos la ilusión de que somos precisos, pero la medicina es una ciencia de probabilidades donde el médico acierta por aproximaciones. Por ello, debemos recordar siempre que aun cuando las premisas son verdaderas y el razonamiento es correcto, las conclusiones son solamente probables, como lo bien dijo el sabio británico Bertrand Russell”, remarcó el Dr. Iza.

Por ello, agregó que “en el proceso de la salud y la enfermedad es necesario aprender a vivir con la incertidumbre y debe ser parte de nuestro entrenamiento como médicos para desarrollar estrategias y formas de pensamiento que permitan reducir la incertidumbre de forma razonable para ofrecer al paciente mejores oportunidades de tratamiento”.



Asociación Peruana de Facultades de Medicina

“ASPEFAM seguirá siendo un actor importante en el mejoramiento continuo de la Educación Médica incorporando las nuevas tecnologías como la inteligencia artificial, pero sin olvidar que la inteligencia de las personas está en relación con la capacidad de superar las incertidumbres y proponer soluciones, una labor que deben realizar los médicos tanto en la docencia como en el ejercicio profesional”, concluyó el Dr. Iza Stoll.





Asociación Peruana de Facultades de Medicina





Asociación Peruana de Facultades de Medicina

